
14 件

8 件

6 件

2 件

0 件

0 件

0 件

0 件

3 件

0 件

0 件

1 件

1 件

0 件

1 件

3 件

0 件

委員会による意見の内
容

　なし

指名競争入札方式

企 画 競 争

公 募

競争性のない随意契
約

そ の 他

フォローアップ案件

最 低 価 格 方 式

総 合 評 価 方 式

事 前 審 査 案 件

○議　事
物品・役務・工事等契約の審査について
　《経営管理課分》
　　①佐賀大学医学部看護学科棟及び臨床講堂の視聴覚設備　一式
　　②Ｘ線透視診断装置　三式
　　③佐賀大学医学部附属病院清掃業務　一式
　　④がん遺伝子検査　Ｇｕａｒｄａｎｔ３６０　予定件数２０件
　　⑤佐賀大学医学部電話交換業務　一式
　　⑥佐賀大学医学部各棟の清掃業務　一式
　　⑦佐賀大学医学部附属病院手術部及び材料部補助業務　一式

　《経理調達課分》
　　①人事給与統合システム　一式
　　②教育用電子計算機システム　一式
　　③３次元Ｘ線ＣＴシステム　一式

　《企画管理課分》
　　①佐賀大学（本庄町１）農学部植物工場新営工事
　　②佐賀大学（鍋島１）医病北病棟改修機械設備工事
　　③佐賀大学（本庄町１）文化系サークル会館改修
                            その他（建築）設計業務
　　④佐賀大学（本庄町１）大学会館等その他改修工事

価 格 交 渉 方 式
　

　別紙のとおり

総 合 評 価 方 式

令和元年度第１回佐賀大学契約監視委員会議事概要

　　　○委員長
　
　　　　　　安　永　　宏　　　（安永法律事務所　弁護士）

　　　○委　員
　
　　　　　　柿　原　　剛　人　（柿原公認会計士事務所　公認会計士）
　
　
　　　　　　片　渕　　宏一郎  （佐賀県県土整備部　建設・技術課長）

　　物品・役務契約　：　平成３０年１０月　～　令和元年９月
　　工事契約　　　　：　平成３０年１０月　～　令和元年９月

出　席　委　員

（敬　称　略）

審 議 対 象 期 間

不 落 随 意 契 約

開催日時及び場所

委員からの意見・質
問、それに対する回答
等

令和２年１月２９日（水）　１０時～１１時４５分
本部棟２階　小会議室

個 別 審 査 案 件

随 意 契 約 方 式

一般競争入札方式

最 低 価 格 方 式

簡 易 公 募
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別 紙 
 

質  問 ・ 意  見 回  答 

 

１.物品・役務・工事等契約の審査について 

 
《経営管理課分》 

① 佐賀大学医学部看護学科棟及び 
臨床講堂の視聴覚設備 一式 

【一般競争入札（最低価格落札方式）】 
 

・競争参加資格の等級について、概要を教えてくだ

さい。 
 
 
 
 
 
 

② Ｘ線透視診断装置 三式 
【一般競争入札（総合評価落札方式）】 

 
・入札辞退した２者と応札業者の間で協議等が行わ

れた形跡はありませんか。 
 
・応札業者が提案した物品はどちらのものでした

か。 
 
・予定価格作成に使った参考見積書はどこから徴取

しましたか。 
 
 

③ 佐賀大学医学部附属病院清掃業務 一式 
    【一般競争入札（最低価格落札方式）】 

 
・技術審査での不合格理由はなんですか。 
 
 
・不合格理由の告知はしていますか。 
 
・これまで不服の申立はありませんでしたか。 
 
・文書にはどの程度の内容を説明していますか。 
 
 

 
 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
 
・全省庁統一資格を準用しており、本学の取組として

参加できる資格等級を拡大しています。 
 今回の場合、本来はＡ等級の格付を受けた者しか参

加できない金額の入札ですが、２等級下位まで参加

資格を拡大しましたので、Ｃ等級である契約相手方

が参加することができました。 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
・辞退した２者はメーカーであり、最終的にディーラ

ーを通して応札することになったようです。 
 
・両者の物が含まれておりました。 
 
 
・応札業者から徴取しています。 
 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
・清掃の実地検査を行った際、感染症対策等の安全衛

生面での取扱いが不十分だったためです。 
 
・客観的な理由を記載した文書を交付しています。 
 
・今のところございません。 
 
・どういった点が悪かったかを明確に記載していま

す。 
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・作業従事者の人数の指定はしていないのですか。 
 
 
 
・見積書はどの時点で徴取していますか。 
 
 

④ がん遺伝子検査 Ｇｕａｒｄａｎｔ３６０ 

予定件数２０件 
【随意契約方式（競争性のない随意契約）】 

 
・請負可能な業者が他にはないとのことですが、ど

ういった確認を行ったのですか。 
 
・予定価格（参考見積額）と落札額が同額ですが、

価格交渉は難しいのですか。 
 
 
 

⑤ 佐賀大学医学部電話交換業務 一式 
【フォローアップ】  

 
・入札参加資格として４００床以上の病院での勤務

実績を求めていますが、その妥当性について説明し

て下さい。 
 
 
 
・条件にあてはまる病院はいくつありますか。 
 
 

⑥ 佐賀大学医学部各棟の清掃業務 一式 
【フォローアップ】  

 
・入札参加資格として 15,000 ㎡以上の清掃実績を求

めていますが、その妥当性について説明してくださ

い。 
 
・今回の仕様では何㎡ですか。 
 
・面積を小さくすれば応札業者が増えたりしないの

ですか。 
 
 
 
 

 
・請負契約ですので指定はしていません。ただし、清

掃面積に対して人数が著しく少ない場合、時間内に業

務が可能かどうか審査しております。 
 
・入札説明会の後に応札業者から徴取しました。 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
 
・他大学事例の調査、教員や業者への聞き取りにより

確認しました。 
 
・他の業者で対応できない先進的な検査なので交渉は

難しいです。ただし、公表された価格表がありますの

で不当に高額になっているわけではありません。 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
・４００床以上の病院が大病院といわれており、本院

は６０４床ですので、この位は必要と考えました。ま

た、以前、病院での実績のない業者と契約したときに

は契約不履行が起きておりますので、病院での実績は 
外せません。 
 
・県内に他に２院あります 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
・広い面積の業務経験がない場合、契約不履行の可能

性があるため設定しています。 
 
 
・約 11,000 ㎡です。 
 
・辞退した業者に確認したところ、面積の実績が理由

になっているわけではなく、書類の作成が難しい、人

員確保できない等が原因とのことです。 
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⑦ 佐賀大学医学部附属病院手術部及び 

材料部補助業務 一式 
【フォローアップ】  

 
・応札者を増やす取り組みについて、調達予定情報

の提供以外に行っていますか。 
 
 
《経理調達課分》 

① 人事給与統合システム 一式 
【一般競争入札（最低価格落札方式）】 

 
・財務会計システムとは別契約ですか。 
 
・人事給与統合システムは一般的な物なのに、何故

１者入札になったのでしょうか。 
 
 
・仕様書はどのように作成したのですか。 
 
 
・予定価格作成に使った参考見積書はどこから徴取

しましたか。 
 
・１者入札なのに参考見積書に対して実際の落札額

が低額ですが何故でしょうか。 
 
 
・最低制限価格の設定はありますか。 
 
 

② 教育用電子計算機システム 一式 
【一般競争入札（最低価格落札方式）】 

 
・入札不参加の理由はなんですか。 
 
 
 
 
 
 

③ ３次元Ｘ線ＣＴシステム 一式 
【一般競争入札（最低価格落札方式）】 

 
・予定価格算出内訳の実績による試算額について。 
 

 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
・期間が短く人員確保が難しいという意見があるた

め、次回より公告時期を早めることを検討しており

ます。 
 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
・別契約です。 
 
・政府調達であり、官報公告により十分な公告期間を

確保しているため、結果として１者になってしまった

としか言えません。 
 
・仕様策定委員会で、現行システムの仕様書を基に改

訂して作成されました。 
 
・応札業者（落札者）から徴取しております。 
 
 
・参考見積書の段階では、応札業者が余力を残してい

るということだと思われます。もし競争相手がいた場

合、入札時にはより低額になると思われます。 
 
・本件にはありません。 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
・仕様書だけがほしかった、仕様書の内容により自社

での提供がそぐわないと判断した等が考えられます。

また大規模なシステムになると単独での供給が難しい

ため、説明会に参加した複数者を１者が取りまとめを

して応札している場合があります。 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
・本学及び他大学の納入実績を調査し、定価に実績の

値引率を乗じて算出しております。 
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《企画管理課分》 
① 佐賀大学（本庄町１）農学部植物工場新営工

事 
【一般競争入札（総合評価方式（実績評価型））】

  
・３者が競争参加資格確認申請しなかった理由はな

んですか。 
 
・その時期に入札しなければならない理由があるの

ですか。 
 
 
・３回目の応札で落札していますが、予定価格が厳

しすぎるということはありませんか。 
 
 
② 佐賀大学（鍋島１）医病北病棟改修機械設備

工事 
【一般競争入札（最低価格落札方式）】 

 
・先ほどの案件は競争参加資格として平成１０年度

以降の実績を求めていましたが、今回は平成１５年

以降の実績を求めています。求める実績はどのよう

に考えられていますか。 
 
 
③ 佐賀大学（本庄町１）文化系サークル会館改

修その他（建築）設計業務 
【簡易公募型プロポーザル方式（拡大）】 

 
・予定価格の作成方法について。 
 
 
・８回応札していますが、再入札の回数制限はない

のですか。 
 
・予定価格の算出誤りがないか見直すことはないの

ですか。 
 
 
 
・参考見積もりを徴取したのは落札業者ですか。 
 
 
 
 

 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
 
・契約時期が年度末ということもあり、各者の手持ち

工事量が多い時期だったのかと思います。 
 
・授業のカリキュラムに翌年６月から使用すると入っ

ておりましたので、延期することができなかったため

です。 
 
・１者応札だったため、１回目２回目は高めに応札し

ていたと思われます。 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
 
・通常は１５年遡った年度を設定しておりますが、Ｗ

Ｇにおいて案件ごとに判断し、参加者が少ないと見込

まれる場合は拡大しております。 
 
 
 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
 
・国交省の積算基準と、基準がない部分については見

積もりを徴取し、合算して算出しています。 
 
・今回は見積合わせのため制限はありません。 
 
 
・今回は落札されていますので見直しておりません。

不調に終わった場合は見直しを行います。また、予定

価格算出の際に参考見積もりを徴取しておりますので

大きな間違いはないかと思います。 
 
・佐賀県内外の複数の相手から徴取しています。 
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④ 佐賀大学（本庄町１）大学会館等その他改修

工事 
【随意契約方式（業務運営上特に必要がある場合）】 
 
・随契になったときは、不落だったときと契約内容

は変わっていませんか。 
 
 
・不落随契のルールはありますか。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（契約部署より契約の概要説明が行われた。） 
 
 
 
・大枠では変わっておりませんが、工事範囲について

増減したり部材を変更する等、見直しを行っておりま

す。 
 
・不落随契のルールはありますが、今回は不落随契で

はなく、業務運営上特に必要がある場合として、随意

契約しております。 
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